

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: 1'25

EXTRANJERO: 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

COLABORACION

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núms. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia núm. 107

Número suelto: 5 cent.

Id. atrasado: 10

Las Canteras de Galdent

Existen en Mallorca canteras muy abundantes de piedra caliza basta de condición inmejorable, tales como la de Santany, Font Santa, Son Garbí y Galdent. Cada una de estas clases de piedra tiene su mérito especial, y todas ellas forman un buen conjunto, ofreciendo a la Arquitectura, materia prima de primer orden.

Las canteras de Galdent que vamos a describir, por la calidad de su piedra, que a la hermosa reúne la solidez, merecen el calificativo de clásicas. Su explotación data de muy antiguo, pues se ha podido comprobar que los romanos durante su dominación en esta isla, ya utilizaron la sillera Galdent para la construcción de sus monumentos arquitectónicos, y no obstante ese lapso de veinte siglos de continuo laboreo, sus yacimientos aún no se han agotado.

No puede uno formarse cabal idea por un simple relato de la importancia y grandiosidad de estas canteras. La primera impresión es de asombro. Un foso de dimensiones colosales y una infinidad de cavernas y galerías profundísimas se ofrecen a la vista [Y que suma de trabajos representa aquello! ¡Cuántas energías, cuántas vidas de infelices obreros se habrán extinguido consagrandose cantos y sillares de aquel mundo subterráneo!

La extensión y profundidad del área excavada indican que de allí se ha extraído una cantidad de piedra enorme.

Pocas son las poblaciones de Mallorca en que no se halle algún edificio de sillera Galdent, y esto prueba la fama de que han venido gozando estas canteras desde la más remota antigüedad. En Palma los hay en gran número, y hasta en la construcción de las murallas se utilizó esta clase de piedra como ha podido comprobarse recientemente al derribar las bóvedas de la Puerta Pintada.

Muchos creían que estas canteras se hablaban ya agotadas, porque de algunas años a esta parte ya no se hablaba de ellas. Pero recientes trabajos de cata han venido a confirmar que existen considerables yacimientos de un espesor de más veinte metros, lo cual hace suponer que habrá materia de construcción para siglos.

Para su explotación en grande escala se ha constituido hace poco tiempo una sociedad, la cual confía poder atender con urgencia a los pedidos que se le hayan, tanto de la capital como de los pueblos del interior enlazados con la vía férrea, pues ya se han terminado las galerías necesarias para poder trabajar con holgura un buen número de canteros habiendo ya en la actualidad gran suma de piedra extraída.

Permanecen dichas canteras al término municipal de Luchmayor, y están situadas en la falda de la sierra llamada de Galdent, sólo separada por un valle del monte de Randa, dejando de la Estación de Algaites por carretera, unos cuatro kilómetros.

Actualmente la llamada piedra de Porreres es objeto de activa demanda para la edificación. Palma y muchas poblaciones del interior la emplean para obras de alguna importancia. Pero de hoy en adelante habrá la concurrencia de la de Galdent y una y otra llenarán todas las necesidades.

A. G.

Peligros en puertos

Las noticias que se reciben de Marruecos, son en verdad poco tranquilizadoras; no pudiendo domar el Sultán a los instructores, la guerra civil obligará a

intervenir a las naciones europeas y en ellas, a la nuestra. Confesemos que el conflicto no pudiera aparecer en peores condiciones para España; es imposible decidir lo que hacerse debe, con calma y seguridad.

Ni nuestra Hacienda se halla en el caso de disponer millonadas en sostén de un ejército interventor, ni en el ánimo del país entra la idea de enviar a batirse miles de soldados, reciente aún el recuerdo de la infausta repatriación americana. Los esfuerzos, los sacrificios impuestos a la nación la dejaron stenuada; ahora se trata, según parece, de imponerle otros nuevos en sangre y en dinero, que no puede aprobarse bajo razón alguna.

Es cierto que tenemos plazas fuertes en Marruecos, pero con reforzar sus guarniciones, poniéndolas en estado de defensa, bastaría para cumplir estrictamente nuestra obligación. Es verdad que naciones fuertes y potentes intervendrán en la contienda, para pacificar aquello, apropiándose de paso. Lo de que el porvenir de España está en África, habrá sido un sueño, no importa que el reparto del imperio de Marruecos se efectúe sin contar con nosotros; tenemos algo más tangible que perder que esos sueños fantásticos y para su defensa hemos de reservar á todos nuestros esfuerzos.

Quizás no lleguen las cosas al punto de hacerse necesaria una intervención europea en Marruecos; á decir verdad, pensando sin la doblez internacional moderna, los marroquíes, aun suponiéndoles salvajes, están en el derecho de arreglar sus asuntos como mejor les parezca y al intervenir en sus contiendas, faltarán los pueblos europeos á las leyes de natural derecho, convirtiéndose la civilización en expediente que facilite el robo internacional, de tanto tiempo proyectado.

Bueno es que el Gobierno adopte las precauciones convenientes para resguardar nuestro derecho, pero no otra cosa. Los rumores que circulan respecto á componendas con otras naciones, han causado á la opinión pública gran desanimo; apenas acabamos de ser conquistados y ya se quiere convertirnos en conquistadores. Si algo más que una prudente defensiva, entrase en los planes del Gobierno, conste que es contrario á lo que el país piensa y quiere.

Y esta sola condición fuera bastante para detener á los gobernantes en sus planes de engrandecimiento, que sin el apoyo moral de los gobernados, nada pudieran hacer más que sacrificar algunos miles de hombres, y algunos millones de pesetas.

Pero, á más de este obstáculo, hay otros de consideración que exponer; la naturaleza del terreno en que se ha de sostener la lucha y el carácter orgánico de sus habitantes, todos dispuestos para la lucha son condiciones que desanimarían.

Para dominar al Transval, Inglaterra ha necesitado 200.000 hombres y miles de millones; los boers, sin embargo, eran sólo un puñado de valientes. Para contener á los africanos se necesitará más, mucho más; y la parte que tocara a España, en el reparto, fuera excesiva, insostenible en la situación actual de nuestro país.

Preciso se hace en todo afrontar la situación que el azar nos crea, más con prudencia, defendiéndonos y procurando que el statu quo se mantenga por tiempo indefinido. Que antes de volver á sentir impulsos conquistadores, han de pensar para España muchos años de recogimiento y buenos gobiernos; esta última cosa en verdad difícilmente asequible.

Los Humbert

París 29.—El comisario especial M. Hennon, una vez entregados los Humbert al director de la Conserjería, fué al ministerio de Interior, y dió cuenta á M. Combes de los incidentes del viaje, y de cuantos informes recogió sobre la estancia de los presos en España.

Como se anunció que no había inoportuno en acceder á la solicitud de la señora viuda de Humbert para llevarse á su nieta Eva, se esperaba la pronta liberación de la joven, creyéndose que se efectuaría mañana.

No obstante, á última hora me comunican que Eva Humbert ha sido puesta en libertad provisional á disposición de la abuela, y que ha marchado á una casa de campo donde reside una familia amiga.

Los informes recogidos en la Conserjería señalan un estado precario en la salud de Federico Humbert, el más de talento y taciturno de la familia. Teresa ha sido llevada á la enfermería de la cárcel, habiéndose hecho dar de baja por enferma.

La prima de 25.000 francos La prima, la famosa prima de 25.000 mil francos, prometida por el Gobierno francés para facilitar el arresto de los Humbert, va á ser entregada—si debemos dar crédito á las declaraciones de Mr. Patenotre, que reproducen los periódicos—al autor de la carta anónima.

Probablemente se entregará también á dicho sujeto, los cien mil francos prometidos por el sindicato de acreedores, lo que hace un total de 125.000 francos ó lo que es lo mismo, al cambio de 34 90 por 100, la bonita suma de 168.620 pesetas. He ahí pues, de un golpe, la denuncia clasificada entre las profesiones que proporcionan derechos de autor inaceptables de enriquecer al hombre, y es un buen ejemplo de moral que dar á los niños en principio de siglo para alentarles al trabajo honrado, aunque mal retribuido.

Lecturas amenas

La estenografía

Se considera ordinariamente la estenografía como invención moderna, y sin embargo es muy antigua.

Jenofonte, habla de ella en todas sus obras.

Tirón, secretario de Cicerón, se hizo célebre por sus notas llamadas «Tironianas».

Y ahora se ha descubierto un método de fin del siglo XVI, del cual se servían los estudiantes que recibían las lecciones de los profesores de la Sorbona.

El abate Cassard publicó en 1651 un tratado para escribir tan rápidamente como se habla.

Parece que los grandes predicadores Bossuet, Massillon y Bourdaloue tenían al pie del púlpito estenógrafos que copiaban sus sermones.

De todo ello resulta que la estenografía no es un arte moderno, según generalmente se cree, sino que se remonta á la mayor antigüedad, habiéndose empleado en todos los tiempos.

Oro á montones

La semana pasada, murió de pulmonía Mr. Francis G. Mayers empleado durante 23 años en la Subtesorería federal de Nueva York en calidad de perito en monedas de oro. En todo ese tiempo no entró ni salió de dicha Subtesorería pieza de oro que no pasara por sus manos siendo él quien tenía que decidir si la moneda era buena ó mala. Pronunciado que hubiese Mr. Mayers su opinión sobre una pieza, era inútil apelar al ministro ni al presidente. «Lo dijo Mr. Mayers? Pues ésa es la pieza, en verdad, pues se calcula que pasaron por sus manos unos 8.050.000.000 pesos fuertes, más que por las de otro ser viviente desde que el mundo es mundo, y jamás cometió una equivocación.

Dada Mr. Marl, cajero de la subtesorería, que Mr. Mayers había nacido para manejar dinero. No reconocía dinero dudoso. Veía una pieza, la miraba, y decía si era buena ó mala. Dinero que él daba por bueno se podía tomar á ojos cerrados, y no sabía dar otra explicación sino la de que él lo hallaba bueno ó malo.

Prohibición de los fósforos

El municipio de Nueva York ha prohibido, á partir desde 1.º de enero el uso de las cerillas ó fósforos ordinarios dentro de los límites de la ciudad.

Los fósforos que se prohiben son los que se encienden por fricción en cualquier cuerpo áspero y seco.

Sólo se podrán emplear los «sulfúricos» que aunque se encienden de la misma manera tardan en dar llama y aunque producen un olor desagradable á sulfuro no son tan peligrosos desde el punto de vista de los incendios.

También se permitirán los que necesitan una lija especial para encenderse, llamados allí fósforos de «seguridad». La fabricación de los fósforos será

permitida pero habrán de venderse fuera de Nueva York, y quienes violen la prohibición serán castigados con la pérdida de sus pólizas de seguros contra incendios.

Humorada

El célebre humorista norte americano Mark Twain cuenta en un periódico yankee cómo ganó sus primeros cinco dólares.

Dice que en el colegio donde se hallaba siendo niño, había un profesor que imponía á los escolares castigos extraños. Cuando alguno de ellos causaba deterioro en los muebles y objetos de la clase les exigía cinco dólares de indemnización ó veinte y cinco palos, aplicados en cierta parte del cuerpo, si no satisfacían aquella suma.

Mark Twain trazó con una navajita su nombre en uno de los bancos, en forma muy visible para que le castigaran, y cuando el profesor le puso en la disyuntiva de pagar los 5 dólares ó sufrir la pena del palo, el chiquillo fué á ver á su padre y le hizo presente la vergüenza que le resultaría de un castigo tan humillante como el que iban á infligirle en caso de no abonar la multa.

El papá le entregó los 5 dólares y Mark Twain se dirigió al colegio y recibió los 25 palos, guardándose el dinero. «Como ustedes ven—añade el escritor—no gané los 5 dólares con mi cabeza».

Anuncio Lúgubre.

El Journal, de París, reproduce un anuncio, recortado en un periódico francés de provincia, cuyo texto no pueda ser más original ni más lúgubre.

Dice así: «Es cierto que una persona puede vender en vida su cadáver á la Facultad de Medicina. He oído afirmar que los restos mortales de los reumáticos gozan de escaso aprecio en el mercado. Yo quisiera vender mi futuro cadáver. ¿A quién podría dirigirme á este fin? ¿Cuánto me darían por mis restos? No soy reumático y mido de estatura un metro sesenta y cinco centímetros, incluyendo la carne.» (Sic.) Sin comentarios.

ACTUALIDAD

Lo de Marruecos

Lo que opina el Rey

Según informes de algunas personalidades de importancia y que pueden estar enteradas de ello, el Rey se muestra preocupado por los sucesos de Marruecos, cuyo conflicto es posible que exija una intervención por parte de España.

Pero el espíritu juvenil del Rey se muestra entusiasmado por cuanto entiende Alfonso XIII que de estallar la guerra, España quedará á la altura de su historia.

Además el Rey conferencia frecuentemente con el Sr. Silveira acerca de las negociaciones diplomáticas relacionadas con el asunto de Marruecos.

Alfonso XIII es partidario de una alianza con Francia, entendiéndose que esta es la mejor solución, no sólo para mantener el statu quo en Marruecos, si no para intervenir en aquel Imperio.

La ex regente D.ª María Cristina también es partidaria de la unión de España con Francia, creyendo que esta es la mejor solución para que la codicia de Inglaterra no haga de las suyas en el imperio de Marruecos.

Declaraciones de Costa

En el Diario Universal que el 1.º del actual ha comenzado á publicarse en Madrid, D. Joaquín Costa publica unas declaraciones acerca del problema Marroquí.

El mencionado señor cree que es exagerada la alarma que sobre este asunto se ha promovido y aboga por el mantenimiento del statu quo.

En cuanto á la actitud que debe observar España, el señor Costa dice que no nos conviene la aproximación á Inglaterra, que nos convertiría en un segundo Portugal, y si nos aliamos con Francia, esta potencia se encargaría de convertir á nuestra nación en una España del tiempo de Carlos IV.

Termina sus declaraciones diciendo que en el asunto de Marruecos debemos dejar que Francia quebrante la situación.

La prensa de París

París 31.—Los informes autorizados acerca de Marruecos son de que no hay ningún motivo de alarma en la situación actual.

Las noticias falsas propaladas por la prensa de Madrid no hacen más que desacreditar á los periódicos que las acogen, y no son tenidas en cuenta por nadie.

Respecto del pretendido sitio de Fez por los rebeldes, los despachos más recientes señalan la presencia de esas fuerzas á veinte millas de la capital, donde no ocurre nada de particular.

En los despachos auténticos se advierte que, á pesar de todo tienen motivos los europeos de Fez para tomar precauciones.

El ministro de Negocios Extranjeros del Sultán, en una conferencia con algunos vicecónsules que residen en Fez les dijo (el día 24) que nada tenían que temer los extranjeros, y que, en caso necesario, el Gobierno otomano cuidaría de protegerlos, de acuerdo con el cuerpo consular.

La prensa de Londres, según un telegrama, que suelen estar bien informada, viene esta mañana muy tranquilizadora. Conviene los principales periódicos en que, ahora, como antes, conviene ante todo mantener el statu quo, con las demás potencias.

Un rumor—sin consistencia—es acogido por un periódico de Londres, suponiendo que Francia é Italia están decididas á no permitir la ingerencia de ningún otro Estado en Marruecos.

Teza ó Tazza

La ciudad en que se ha hecho fuerte y en la que ha establecido su Corte el Pretendiente marroquí, Teza ó Tazza, cabeza del bajalato de su nombre, ocupa una posición esencialmente estratégica.

Encuétrase á unos 200 kilómetros de la frontera argentina; á unos 160 de Mejilla por el Mulaya, y á 140 del mismo por T. fers. De Teza á Fez, por el valle de Sebú, solo hay 120 kilómetros.

Siguiendo la restinga de la célebre laguna de Puerto Nuevo (de 14 kilómetros de longitud por ancho de anchura), situada al Este de Melilla, y en dirección próxima á la costa para terminar en Cabo de Agua, hay un camino que parte de dicha población española; y cruzando por entre el Gurugú, el Atalayón y la laguna, existe otro camino que termina en la Kasba de Zelman, antes ciudadela de los moros del Rey, en la provincia de Charb, en cuyo punto se encuentra la red de comunicaciones que enlaza con Cabo del Agua, por el llano de Garet, con Tafersá y Teza, por el paso de Al-gangan; con Teza misma, por la cordillera de Rebdana y valle del Mulaya; y con la bahía de Aihucemas, por una depresión situada al Sur de Gurugú, pasando por Aseana y Buyanentil.

Es decir, que Teza no sólo está más cerca aún de Melilla que de la frontera argentina, sino que las comunicaciones entre ambas plazas son relativamente fáciles.

Congreso de marinos mercantes

Gijón 27.—Acaba en este momento la segunda sesión del congreso de marinos mercantes.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, el secretario de la primera ponencia, señor Losada, leyó el dictamen de aquella, formulando las siguientes proposiciones:

- 1.º Pedir al gobierno declaración reglamentaria y obligatoria la línea máxima de carga de buques.
- 2.º También debe reglamentarse todo lo referente á la línea mínima de carga.
- 3.º Los buques que carguen más de lo que consentan las marcas serán detenidos por la autoridad marítima y descargados hasta la línea media de carga.
- 4.º Los buques de caja sólo llevarán carga sobre cubierta, á la altura de un pie sobre la borda.
- 5.º Las bodegas de toda clase de buques llevarán ventiladores en número suficiente.
- 6.º Los buques de vela llevarán dos juegos completos de faroles de situación y los de vapor uno.
- 7.º Los buques de navegación de al-

VAPORES CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona los martes, jueves y domingos a las 8 tardes (directo) y los domingos a las 9 tardes (vía Alandis).

Llegadas a Palma. De Barcelona los lunes, miercoles y sabados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (vía Alandis).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

Trenes para viajeros. De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa María y Felanitx.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 6:25 tarde (mixto desde Empalme).

Callos Durezas

Es el mejor. Siempre cura! Precaer contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno curar y curar de raris los callos y durezas.

Callicida Abras Xifra

Los Durezas

¡Jamás deja de dar resultado! Es inodoro, no duele, mancha al correo. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpado pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.

Una peseta

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—Madrid.

Call. de Olésaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

Garantías de existencia. Capital social efectivo 1.200.000 Pesetas. Primas y reservas 440.286,45. Total 560.286,45.

¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?



La calvicie no es, como nos agramos generalmente y a parcos a primera vista, una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo, mas brillante lo veremos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a sustituir a la antigua cabellera.

La calvicie completa no existe pues en realidad; La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce a los diversos casos en que a consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruidos extel ón naci góranco generador del pelo.

Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamando a desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue a conocimiento de todos al importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriólogo ruso, V. Stakanowits, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Loción Capilar Antiséptica, única que a los cinco fricciones se ven los efectos, desembarazando radicalmente del oncro cabelludo todo elemento parasito y morboso, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó reobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal M. Fernandez Zarasola (Preceder de la Real Casa) GERONA Precio del frasco: 750 pesetas. Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumeria de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, Sucesor de Casanova.

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillet Duillard, armador, Marsella entre Palma, Marsella y Argel

El magnífico vapor BASTIAIS saldrá todos los Lunes a las doce de la tarde para Argel y todos los Jueves a las cuatro de la tarde para Marsella. Los Sres. pasajeros deberán estar una hora antes de la fijada para la salida y la carga dos horas antes.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza. EL TRICOFERO PADRO. que es el tónico mas antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de SAN OETRE)

Nunca las capsulas Peruvianas BORRELL. han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (Purgaciones) GONORREAS y demás flejos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

Plantel de algarrobos. Los hay para vender en Artá en casa de Baltasar Moyá, calle de la Bastera, núm. 8. Fotografía. en un piso principal y en el mayor sitio de la ciudad.

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes. Harina Lacteada NESTLÉ. ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos. Contiene la Leche pura de Suiza. Consumo diario de Leche: 184.000 Litros.

M. CUCURNI. Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todas tamaños y formas, según crequis. Venta de tierras refractarias. Fábrica: Bordeta. Teléfono, 3.277. Despacho: Princesa y Cottoners, 6.—Teléfono, 1.647 Barcelona.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL. Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarrs gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestino.

LA CATALANA. Compañía de seguros contra incendios a prima fija. Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 15. Agencia general de Baleares, Baltasar Pujol, Unión 67, frente a la plaza Mercado.

de la sangre, ENOLITURO. Regenerativo y depurativo de la sangre. por PADRO. de las escrófulas ó tumores por antiguos que sean, de la matriz, de las enfermedades.

á 6 reales. Pu' de afirmarse que no existe callicida más infalible que los parches de Wasmuth en el reloj. Una prueba nos dará la razón. De venta en las farmacias, droguerías, zapaterías y bazares.

NO MAS PELO BLANCO. Tintura del Doctor Jimeno. para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de tinte. Es simple y sencillo y rápido, higiénico y seguro. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

No más vello. 18 años de éxito en la mejor garantía de que los Pelos cosméticos de Franch, quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier pa. e del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Es e depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el labio y en los brazos, pues con e pueden destruirlo sin irritar el cutis. 000 ptas. bote. Se vende en las principales farmacias.—En Pa.—en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. Cuartera, 2.

Linea de Vapores trasatlánticos de Pinos, Izquierdo y C. Salidas fijas de este puerto el día 1.º de cada mes. El día 1.º de Febrero saldrá el vapor Miguel M. Pinillos. Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana Matanzas y New-Orleans. Admite carga y pasajeros por dichos puertos y para Las Palmas, Tenerife y Sta. Cruz de la Palma. También le admite para NEW-YORK con trasbordo en la Habana, pudiendo conocimiento directo. Admite carga a peso y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores Martínez y Pianos, San Juan, núm. 20, Palma. NOTA: Se suplica á los señores cargadores avisar con anticipación la que tengan que embarcar para reservarlas la cabida.

Productos refractarios y de gré